



In Memoria

Profesor Juan José Puigbó

Dr. José Andrés Octavio

La Sociedad Venezolana de Hipertensión, desea expresar su profundo pesar por la desaparición física del Doctor Juan José Puigbó.

El Profesor Puigbó maestro de cardiología de múltiples generaciones, fue miembro fundador y luego presidente de la Sociedad Venezolana de Cardiología. En esa tarea realizó múltiples actividades, contribuyó grandemente al desarrollo de la División de Enfermedades cardiovasculares de Venezuela al lado del Doctor Bernardo Gómez. Se desempeñó como profesor universitario durante todos estos años, transmitiendo su sabiduría y conocimiento al conglomerado cardiológico de Venezuela, a través de infinitas intervenciones en jornadas, congresos y actividades de nuestra sociedad.

Se desempeñó como pionero de la hemodinamia en Venezuela y en dicha disciplina desarrolló múltiples escritos entre los cuales el inolvidable “Bases hemodinámicas de la Clínica Cardiovascular”, el cual sirvió de lectura y enseñanza para una infinita generación de cardiólogos en nuestra país.

No menos importante fueron sus contribuciones al conocimiento de la historia de la cardiología nacional y universal, a través de sus maravillosos libros, de lectura obligatoria para las personas vinculadas a la cardiología y a la medicina

El Doctor Puigbó contribuyó significativamente al avance de la investigación cardiovascular en Venezuela, fundamentalmente a través de sus publicaciones sobre enfermedad de Chagas y

de fibrosis endomiocárdica. De esta última entidad tuvimos el placer de oírlo disertar, con la experticia y la sabiduría de siempre hace pocos meses.

En el terreno internacional representó nuestro país en múltiples eventos a través de su dilatada carrera profesional, actividades que realizó con el brillo de siempre.

El Doctor Puigbó ha sido un destacado miembro de la Academia Nacional de Medicina, de la cual fue incluso presidente, y participó en sus reuniones regularmente hasta hace 2 semanas y en ellas siempre tuvo intervenciones centradas y pertinentes, que contribuyeron a dar relevancia a las diferentes actividades que se desarrollan en nuestra Academia.

Por último, el Profesor Juan José Puigbó, para los que tuvimos la fortuna de interactuar con él, se desempeñó como hombre de gran apertura y generosidad, resultando un ejemplo de gentileza, iniciativa y caballerosidad.

Esperamos que la huella de este notable ciudadano, sirva de ejemplo para continuar el desarrollo de nuestra profesión, en esta mermada hora de nuestro país.

Por la Sociedad Venezolana de Hipertensión

Dr. José Andrés Octavio

Presidente.